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México, D.F., a 12 de abril de 2011. 
 
DIP. JORGE CARLOS RAMÍREZ MARÍN 
Presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados. 
 
Entrevista concedida a los representantes 
de los medios de información, después de 
la toma de la foto oficial de los diputados, 
en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

 
PREGUNTA.-  Al parecer se avecina un conflicto; hay ya muchas 
acusaciones entre bancadas por este asunto de los consejeros del 
IFE que no sale. 
 
RESPUESTA.- Espero que cualquier conflicto sea superado. Lo 
importante no es quién, cómo, ni cuándo; lo importante es que 
tengamos el dictamen listo y el IFE esté completo en su número 
de consejeros. 
 
Somos capaces, y lo hemos demostrado muchas veces, de 
rebasar cualquier situación y a mí, francamente, éstas me 
parecen situaciones no importantes. Lo significativo será 
terminar a tiempo y en este periodo la designación de los 
consejeros. 
 
PREGUNTA.-  ¿Finalmente la fotografía oficial? 
 
RESPUESTA.- Finalmente la fotografía oficial, después de varios 
intentos y salimos igual de feos, es lo que no me explico. 
 
PREGUNTA.- Diputado, ¿sí habrá tiempo para sacar en este periodo 
lo de los consejeros? 
 

 

         



 

 

 

 

 
ww.diputados.gob.mx 

 

 

2 

RESPUESTA.- Sí hay tiempo para sacar consejeros; claro que hay 
tiempo. 
 
El día de mañana hay una reunión convocada por la Junta de 
Coordinación Política donde van a reunirse Junta y Mesa 
Directiva; tendremos seguramente la lista completa de 
dictámenes.  
 
Nuestra intención es trabajar muy fuerte jueves, viernes y 
sábado, prácticamente, tener un dictamen y la ceremonia de 
clausura. Así que nuestros días duros van a ser jueves y viernes. 
 
PREGUNTA.- ¿Qué va a quedar pendiente, qué no se va a lograr en 
este periodo? 
 
RESPUESTA.-  No lo puedo saber ahora, mañana después de esta 
sesión  con precisión podremos saber qué puede quedar 
pendiente. 
 
PREGUNTA.- Además del tema de los consejeros ¿qué pendientes 
se llevan, qué tarea de vacaciones, antes de estos 11 días de 
periodo? 
 
RESPUESTA.- Sin duda, el tema económico es el principal. 
Estudiar a fondo las distintas iniciativas ya presentadas; resolver 
cuál va a ser la situación de prevalecer IETU o prevalecer 
Impuesto Sobre la Renta; estudiar – si es que lo envía antes de 
septiembre—el informe que por ley tiene que enviar la 
Secretaría de Hacienda con respecto al IETU.  
 
Sin  duda el IETU va a ser el tema del próximo periodo ordinario 
de sesiones, por lo que  todo este periodo de receso, que no son 
vacaciones, puesto que está trabajando la Comisión 
Permanente, todo este periodo seguramente vamos a tener 
mucha actividad en materia económica. 
 
PREGUNTA.- Económica en esos días. ¿Y la Reforma Laboral, algún 
pendiente antes de que termine el periodo? 
 
RESPUESTA.-  Espero que puedan terminarse estos que ya 
estaban adelantados: Reforma Laboral, seguridad nacional; 
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espero que mañana, hoy tenemos una reunión con seguridad 
nacional y con Defensa y espero que mañana podamos tener una 
visión  muy exacta de qué dictámenes sí van a salir. 
 
PREGUNTA.-  Hay un reporte de la OCDE en la que informa que los 
mexicanos son los que más tiempo trabajan, que por lo menos su 
jornada laboral es de 10 horas. 
 
RESPUESTA.-  Los líderes obreros han externado muchas veces 
que lo que está planteándose ahora en la reforma laboral son 
cosas que en los hechos ya están sucediendo; que la gente, con 
tal de tener un empleo, está cediendo esos espacios de derecho 
que tenía antes.  
 
Por eso sería significativo, sería muy importante tener una ley 
que los protegiera en esos casos, que flexibilizara, al mismo 
tiempo que los protegiera. 
 
PREGUNTA.-  Después de los hechos de violencia de ayer ¿qué 
curso va a seguir la interlocución de la Cámara de Diputados con el 
SME? 
 
RESPUESTA.- El mismo, independientemente de los hechos de 
violencia de ayer, la interlocución que nosotros le hemos 
ofrecido al SME es de gestionar que sea atendida y tiene un 
tema  legislativo aquí, con nosotros.  
 
El tema legislativo no sufrirá modificaciones, será una decisión  
de la Comisión de Energía y posteriormente, de los señores 
diputados y con respecto a nuestra intermediación, 
básicamente, eso ha estado en el territorio de la Secretaría de 
Gobernación. 
 
PREGUNTA.-  ¿Se suspendieron entonces las negociaciones, la mesa 
de diálogo entre Gobernación y el SME? 
 
RESPUESTA.- No la suspendió Gobernación. El SME anunció que 
ya no iba a concurrir a la mesa de negociación, que la iba a 
dejar como una instancia de gestión, pero que iba a exigir que 
se resolviera el tema legislativo. 
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Esto lo anunciaron ellos desde su última reunión en 
Gobernación,  pero nosotros no negociamos con el SME. 
Nosotros intercedimos y negociamos que el SME tuviera esa 
mesa de negociación, pero ni somos sus interlocutores o sus 
negociadores, ni nada. 
 
El SME, en todo caso, en la Cámara tiene otro tema, un tema 
diferente estrictamente legislativo, que tendrán que resolver 
los diputados. 
 
PREGUNTA.-  ¿Sobre este tema, la Junta de Coordinación le remitió 
a la Mesa Directiva algún punto de acuerdo para la sesión de hoy? 
 
RESPUESTA.-  No, ninguno. 
 
PREGUNTA.-  ¿Para el jueves –que vienen manifestaciones, 
incluyendo del SME—se prevén acciones adicionales de seguridad? 
 
RESPUESTA.-  Sí, por supuesto, cada vez que tenemos noticia de 
que hay manifestaciones más grandes, y precisamente para 
evitar  problemas a estos manifestantes y garantizar su 
seguridad, pedimos nosotros el reforzamiento del personal de 
seguridad que está en la calle y del personal de seguridad que 
está aquí adentro. 
 
Lo que nos interesa es garantizar, en primer lugar, la 
inviolabilidad del Recinto, como establece la ley, y también 
garantizar que las personas que están en la calle 
manifestándose, no sean objeto de alguna agresión. 
 
PREGUNTA.-  ¿Se tomarán medidas de seguridad más fuertes, 
debido a los hechos que sucedieron? 
 
RESPUESTA.-  No es debido a esos hechos. Cada vez que en la 
Cámara se prevé que hay un volumen mayor de gente, 
aumentamos la seguridad precisamente para evitar que el 
tráfico o el roce de este volumen de gente pueda propiciar 
alguna situación desagradable. 
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PREGUNTA.- ¿Las autoridades han sido complacientes ante este 
tipo de manifestaciones del SME, o sea, con tanta agresión, y se 
actúa muy tarde? 
 
RESPUESTA.-  No, no creo que estén actuando tarde. Creo que 
lo han estado dejando, han estado creyendo que dejar el asunto 
pendiente es la respuesta, y como hemos dicho siempre, a este 
tipo de grupos, ante este tipo de situaciones, lo que hay que 
darles es una respuesta certera; si les van a decir ―no‖, es ―no‖ 
y si les van a decir ―sí‖, que sea ―sí‖ y hacia dónde. 
 
Esto, cualquiera que se siente vulnerado en sus derechos, está 
reclamando.  
 
¿Qué es lo que está pidiendo la gente que representa el SME? 
Que le digan qué va a pasar con su trabajo. Hay que decírselos. 
 
PREGUNTA.-  Ayer el Presidente decía que no se arrepiente por 
esta extinción de Luz y Fuerza del Centro; ¿incendia un poco este 
clima? 
 
RESPUESTA.-  Nunca ha contribuido es tipo de declaraciones al 
ánimo de una negociación, pero  al parecer la decisión del 
gobierno fue no hacer ninguna negociación; entonces hay que 
preguntarse y revisar si todo el proceso en el que le 
concedieron la toma de nota, en el que le han dicho una serie 
de cuestiones ha valido la pena o no. 
  
Gracias 
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